

EL CONSEJO DE GUERRA DE SEVILLA La Confederación cada día más fuerte en la conciencia del Pueblo TODOS UNIDOS CONTRA EL TERROR y la barbarie franquista

Mientras el régimen franquista estaba condenando en el Consejo de Guerra de Sevilla a los militantes anarcosindicalistas, el Pleno del Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, en un extraordinario y extraordinario reunión en sesión extraordinaria, ¿con qué orden de la Confederación? ¿Con qué orden de la Confederación? ¿Con qué orden de la Confederación? Son muchos y muy complicados los problemas que pesan sobre la responsabilidad de los confederados del Interior.

Desde las trágicas jornadas de Ubrique, los militantes libertarios andaluces no han tenido un solo momento de reposo. En Andalucía la lucha es dura y la derrota se paga muy cara. ¿Con la vida! Las Sierritas de Andalucía representan un peligro constante para los caciques, a pesar de los caudales falangistas y de las hienas de la Guardia civil, las montañas del Sur están pobladas de luchadores confederados. Son los Hombres de la Sierra una amenaza permanente para los inquisidores de la hora. La reacción odia a las montañas porque sabe que por sus gargantas bajan los verdaderos hombres.

Ubrique y Las Navas de la Concepción! ¡Dos pueblos inmortales que han escrito sus nombres en la Historia! ¡Por qué se condena a los campesinos andaluces? Porque prestan su solidaridad moral y material a los luchadores antifascistas. Ha de llegar un momento en que el régimen de Franco no podrá condenar a un español sin condenar a España entera.

Los problemas más importantes que tiene planteados nuestro Pueblo han sido estudiados por la Confederación Nacional del Trabajo. Lo que siempre ha exaltado la personalidad federalista de nuestra Organización ha sido la presencia activa en sus cuadros de combate de los trabajadores intelectuales, de los obreros de la industria y de los titanes del campo, como brazos, corazón y cerebro de la nueva España. Hemos dicho permanentemente que nuestro movimiento adquiere cada día mayor influencia y expansión. No hay en nuestro País nada equivalente. Pero no queremos un prestigio tan profundo pagado a tan alto precio.

A medida que pasa el tiempo nuestros militantes más infatigables van desapareciendo del combate... Desgarrados por la pena

Sevilla ha causado viva impresión en toda España. Estamos convencidos de que el Interior no hincará sus rodillas en la tierra regada con el sangre de los mártires de la libertad. En estos momentos de prueba y de suprema responsabilidad, marchemos todos unidos contra el terror y la barbarie franquista. No seríamos dignos de los hermanos que luchan en España, si no sabemos preparar un estado de solidaridad internacional en favor de los ideales que la Resistencia del Interior está defendiendo con su propia sangre.

La Confederación Nacional del Trabajo de España, pide que cada uno cumpla con su misión. Los hechos demostrarán que el sindicalismo revolucionario español, sabe llenar su cometido realizando altamente su deber.

En la ciudad de Montpellier y en los días 2 y 3 del próximo mes de febrero, la «Esquerra Republicana de Catalunya» celebrará un Pleno para tratar asuntos importantísimos, según constan en su Orden del Día, constituido a base de ocho artículos, con cuatro apartados el primero y segundo y dos el tercero, ignorándose quienes van a ser los privilegiados elegidos por el Secretario General para escuchar su discurso y aprobar sus proposiciones. No existiendo «Esquerra» a causa de la decisión tomada unilateralmente por el que se irroga facultades omnímodas y posesivas con carácter exclusivo y por lo tanto sin oposición verídica y eficiente, se presume que el Pleno anunciado se convertirá en una sencilla reunión de amigos — las mismas representaciones y personas de los anteriores plenos. Una Delegación de los Comités y Delegaciones que no formen parte de ninguna Departamental y todos los militantes que hayan ejercido cargos políticos y orgánicos en Catalunya y exilio — en la que plácidamente, después de los correspondientes saludos y apretones de manos, se darán cuenta mutuamente de la salud de los familiares, se felicitarán por la continuidad de la misma y se expresarán los deseos comunes de que el año 1952 realice sus pretensiones de el próximo derrumbamiento del régimen franquista por... los otros, tema que se debatirá en el apartado b) del tercer punto: «Relaciones de la

Noticiario

LOS ESTUDIANTES PROTESTAN CONTRA LOS ABUSOS CACIQUILES

Sevilla.—Los estudiantes de esta ciudad han tenido recientemente conflicto con la Policía Armada al intentar ésta desbaratar una manifestación de hostilidad organizada por ellos para protestar de medidas caciquiles utilizadas en centros de enseñanza.

Los estudiantes, indefensos, se vieron precisados a refugiarse en la

EL DESTINO TRAGICO DE LOS INTERNADOS EN LA PENITENCIARIA DEL DUESO

Santona.—Desde primeros de diciembre los reclusos condenados por «delitos de la guerra» no podrán redimir sus respectivas condenas por el trabajo.

Desde ahora tendrán que cumplir día a día las condenas dictadas por los tribunales franquistas en aquellos días de odio y de rencor. Así se les ha hecho la disposición a los internados en la Penitenciaría del Dueso, entre los cuales ha producido una latente indignación temiendo reacciones esporádicas.

Con este motivo se comenta el sarcasmo ofrecido por Franco y sus incondicionales que en tanto hacen manifestaciones públicas de perdón, indicando que no existen detenidos o éstos son en número insignificante, llevan su odio a extremos que muerden las llagas de la guerra y profundizan heridas de difícil cicatrización.

CRONICA DEL INTERIOR EL DESPOTISMO Y LA DECADENCIA

Una medida que aumenta el poder del déspota decrecen las condiciones morales, políticas y económicas de los pueblos. Una sana convivencia se hace imposible en un sistema de poder personal. El despotismo no fue nunca academia de virtudes. Un pueblo que se entrega sin resistencia a la dictadura está condenado a la decadencia. Pueblo que se somete al uniforme y a la espuela es un pueblo condenado a perecer; es una muerte lenta, insensible pero muerte al fin. Nos basta la triste existencia de España para escusar remitirnos a múltiples ejemplos del pasado.

DISENSIONES en el campo carlista

Bilbao, enero (OPE).—Con motivo de la celebración de unas fiestas que debían dar comienzo con una misa en la basílica del Señor Santiago, los carlistas de la rama del llamado Carlos VIII cursaron una invitación a sus amistades suscrita por la «Junta Señorial Carlista de Vizcaya». De víspera se colocaron en diferentes puntos de la capital, pero muy especialmente en Siete Calles, pequeños pasquines, que fueron objeto de un cuidadoso sabotaje por parte de los partidarios de don Javier Borbón-Parma.

SÉTECIENTOS MILLONES DE PERDIDAS

Valencia, enero (OPE).—A consecuencia del temporal se calcula que se han perdido unos 30 millones de kilos de naranjas. Datos de otra procedencia estiman las pérdidas en 20.000 toneladas o sea más de una tercera parte de la total producción de los naranjales valencianos. El importe sería de 9 millones de libras esterlinas, o sea más de 700 millones de pesetas.

EL PROCESO CONTRA LA C. N. T. Petición de dos penas de muerte

Se ha celebrado el proceso contra la Confederación Nacional del Trabajo, de las FF. Locales de Ubrique. Las Navas de la Concepción y Sevilla. El régimen de Franco ha montado un aparato denigrante para condenar a los trabajadores cenetistas que luchan por la independencia y la liberación de España.

Como oportunamente anunciamos en las columnas de ESPAÑA LIBRE, se ha acusado a nuestra Organización de actividades clandestinas, de auxilio a la rebelión, de insurrección contra el Estado actual.

No pudiendo condenar a muerte a nuestros militantes sin haber tramado antes un proceso monstruoso, el Consejo de Guerra de Sevilla ha hecho acusaciones de bandolerismo, de sabotaje, de atentados personales contra las autoridades franquistas. El mundo sabe cómo los regímenes totalitarios condenan a todos los perseguidos por las leyes de la dictadura: inventando mentiras, calumnias y falsedades.

Nuestros militantes no son bandoleros, sino luchadores ardorosos al servicio de la paz nacional y de la justicia humana. Las noticias recibidas por diferentes conductos atestiguan que se han pedido dos penas de muerte para dos compañeros de la C.N.T.

He aquí el balance del Consejo de Guerra:

- Carmen Carballo, 8 años.
- Miguel Vival, 12 años.
- A los hermanos Muñoz, acusados de ayudar a los combatientes de la Sierra, 15 años.
- Francisco Pérez, 15 años.
- Francisco Valderrama, 15 años.
- García Lozano, 20 años.
- Policarpo Núñez, acusado de ser secretario de la Federación Local de Sevilla, 20 años de presidio.
- Francisco Carabito, 30 años.
- Juan Carballo, 30 años.
- Antonio Núñez Pérez y Dionisio Rueda, acusados de ser combatien-

La revolución de todos los días

FUNESTAS han sido las monstruosas creaciones del totalitarismo en la esfera de la acción de los Estados modernos, pero no han sido menos desastrosas las concepciones totalitarias que anidaron en los movimientos obreros y sociales y castraron poco a poco su voluntad y su significación. El tumor de Max Nettlau: comencemos por curarnos del propio totalitarismo, de la morbosidad, de las soluciones totales, absolutas, únicas, que repudian todo contacto humano, toda cooperación libre con fuerzas que no estén doctrinariamente adiestradas en nuestra misma dirección.

¿Cuál es, por lo demás, nuestra dirección? Fuera de escasas voces, para cuyo recuento sobran los dedos de una sola mano, voces por lo general no escuchadas, o incomprendidas, entre las cuales la de Max Nettlau adquiere relevos proféticos, la decadencia intelectual de los llamados movimientos sociales en los últimos decenios es desoladora, y esa decadencia nace precisamente de la entrega de hecho a los totalitarismos más absurdos y miopes, totalitarismos a los que no son ajenos ni los socialistas parlamentarios, ni los anarquistas y sindicalistas anti-parlamentarios.

Cada cual se encierra en su capacidad protectora y aisladora y poco para el mundo si toma otros derroteros. El avestruz que esconde la cabeza bajo el ala se imagina que de esa manera elude el peligro.

Quizás los años acumulen un poco de fatiga y haya que atribuir un poco de nuestra amarga decepción a esa fatiga; pero la verdad es que no nos sentimos satisfechos y tenemos la sensación de haber sembrado en terreno estéril. Durante muchos años nos hemos consagrado apasionadamente a poner al alcance de las gentes obras de orientación, de meditación, de estudio, fuentes refrescantes y alentadoras para las mentalidades despiertas, para los espíritus estudiosos y progresivos. Bakunin, Proudhon, Malatesta, Kropotkin, Landauer, Nettlau, Rocker, etc., han sido difundidos a costa de muchos sacrificios, en la convicción de que sus pensamientos, su amor a la libertad y su sentido de justicia podrían contrarrestar las corrientes liberticidas que advertíamos por todas partes, incluso en las tendencias que se calificaban a sí mismas como liberadoras.

D. A. de SANTILLAN

Orgullosos del rico arsenal a que podíamos recurrir, creímos que bastaba sólo que esas armas estuviesen al alcance de la mano para andamiar una gran contraofensiva bajo el estandarte de la libertad. El arsenal está ahí, pero muy pocos se toman la molestia de armarse en él para una lucha larga, tenaz y difícil. La frase hecha exime del esfuerzo de elaboración mental propia; la consigna del partido hace innecesario el pensamiento personal.

¿Estamos defendiendo realmente un puesto perdido? Sí y no. Estamos defendiendo un puesto perdido si nuestra labor, nuestra palabra, nuestro afán tuviese que medirse con el raso del éxito inmediato, con el cartabón de un coronamiento victorioso a breve plazo, con los laureles de triunfos personales. Con toda probabilidad, no veremos con nuestros ojos triunfos, victorias, éxitos de las fuerzas de la libertad, de la justicia, del sentido común. El desequilibrio moral de la humanidad es demasiado grande para confiar en una pronta recuperación.

En lo que nos ha tocado vivir, hemos asistido bastante a naufragios angustiosos de valores espirituales, a catástrofes inmensas para la humanidad progresiva; hemos comprobado retrocesos espantosos y tenemos la casi convicción de que no ha terminado el derrumbe y de que aún veremos catástrofes mayores, mayores retrocesos.

La quebra de la humanidad que creamos civilizada, la ruina de la civilización que nos llenaba de orgullo y de esperanza, no es una perspectiva literaria ni una profecía, sino que es una realidad agobiante, torturadora y cada día más palpable. Una nueva guerra mundial, la tercera, será de hecho el fin de nuestro mundo humano por muchos siglos.

¿Estamos defendiendo los amigos de la libertad y la dignidad del hombre un puesto perdido?

(Continúa)

LO QUE NO DICE la prensa franquista

Madrid.—En la casa del «Generalísimo» se comenta la gran cantidad de anónimos que están recibiendo amenazando a Franco. Se han reforzado las medidas de vigilancia en torno suyo pues se teme que algún exaltado trate de cometer algún atentado contra él.

Madrid.—Por las barridas madrileñas circulan gran número de bulos y noticias sobre que a primeros de año se va a encarecer notablemente la vida, subiendo muchos artículos, entre ellos tabaco, periódicos, barberías, limpiabotas, así como la luz independientemente del impuesto y que los periódicos preparan al público para esta subida por orden del Gobierno, haciendo ver la necesidad de ella para el desenvolvimiento de empresas. Con todo ello se está exacerbando el ambiente y atmósfera contra el Gobierno y su régimen. De ser ciertos estos augurios no es de extrañar se «intente» realizar una protesta pública, que pudiera degenerar en una huelga y otros desórdenes.

Madrid.—En los barrios de Madrid existe enorme descontento por la carestía de carbón vegetal que tan necesario es para las clases modestas. Si lo quieren adquirir tienen que abonar precios excesivos que desarticulan sus presupuestos familiares. También se quejan del precio de la leña, que cada día se hace más difícil su adquisición, habiendo llegado a cotizarse por tonelada a 850 pesetas, con el consi-

guiente malestar entre las amas de casa.

Madrid.—Se comenta que el ex Ministro Sr. Suñer ha dado un destino a el I.N.I. del cual es presidente, a su HIJO, ALUMNO DE LA ESCUELA DE MINAS, CON UN MAGNIFICO SUELDO, siendo este puesto de Ingeniero, pero como no pueden firmar como tal por carecer del título correspondiente, SE LO FIRMAN OTROS INGENIEROS de la misma POR MANDATO DE SU PADRE, no pudiéndose negar a ello por depender su colocación del mencionado Presidente.

Valencia.—La ciudad del Turia y de las flores vive horas de intensa preocupación. Nadie sabe a ciencia cierta lo que sucede, pero en el ánimo del pueblo existe una preocupación alarmante. ¿Por qué?

Las autoridades no cesan de alterar el orden... La Brigada móvil de vigilancia ha intensificado la persecución contra el ciudadano que viaja normalmente. La policía no logra despegar el vivo estado de nerviosismo. Valencia como Barcelona son dos focos que acaparan la atención de España. No hagamos vaticinios y demos tiempo al tiempo...

España.—El ciudadano español ha acogido con disgusto la noticia de que los americanos van a apoyar económica y militarmente al «caudillo» de las manos rojas. Los americanos, dice el hombre español, creen que todo lo pueden comprar con dólares. Por algo se dice que tienen el alma brillante como el oro. Es posible, pero lo que es más que posible, seguro, lo irán diciendo los acontecimientos.

España no desprecia ninguna ayuda. Mas lo que no tolerará es la venta de su patrimonio nacional, ni que el administrador de la cacareada ayuda sea Don Francisco Franco, dictador de los españoles, por la gracia de ¿quien? Esto es lo que supimos un día los españoles y, lo que comenzamos a no saber en la actualidad debido al rumbo que van tomando los hechos políticos internacionales...

En el pasado el báculo y la espada luchaban en completa unidad. Ahora luchan unidos al dólar.

EL TIEMPO Y LOS HECHOS

Trazos

LOS COMUNISTAS

Se ha dicho tantas veces que un año cuenta apenas nada en la vida del hombre, y que cuenta mucho menos en la vida de la humanidad.

porque saben que procediendo así nada tienen que perder, sino mucho a ganar. Con el oro prestado por los americanos pueden comerciar los falangistas comprometidos, situando sus haberes en Bancos extranjeros...

El mundo entero vivirá bajo la amenaza de la guerra mientras ésta no sea provocada. La paz seguirá siendo una quimera, un sueño para los pacifistas de corazón noble e ideas generosas.

El mundo entero vivirá bajo la amenaza de la guerra mientras ésta no sea provocada. La paz seguirá siendo una quimera, un sueño para los pacifistas de corazón noble e ideas generosas.

RICARDO SANZ

mas de indole dudoso y diverso. Pero téngase en cuenta que su decisión no será jamás leal ni decisiva en favor de ninguno de los dos bloques.

El mundo entero vivirá bajo la amenaza de la guerra mientras ésta no sea provocada. La paz seguirá siendo una quimera, un sueño para los pacifistas de corazón noble e ideas generosas.

VICTIMAS INMOLABLES

Han llegado a Madrid, por avión, una remesa de cinco mil pollos de un día de edad, procedente de Holanda, y con destino según dicen las autoridades, de «renovar la sangre de los gallineros españoles».

IMPERIALISMO DEL PETROLEO

Una nueva explotación petrolífera ha sido inaugurada en Irak. Este extenso campo, pertenece a la «Bassora Petroleum Co», sociedad «iraquesa», cuyo capital está repar-

Somos españoles libertarios. Es un orgullo para nosotros haber abrazado la causa de la libertad y de la justicia social desde nuestra niñez. Por ello sentimos un afán incontenible de unir a todos los hombres con iguales aspiraciones. Pero somos enemigos de cuanto signifique confusión.

biciosos de dominio. Recordamos la palabra de nuestros gran camarada Rocker: honra sin cabeza.

Ni siquiera en la lucha contra Franco puede colaborar con ellos. No se acercan a una organización antifranquista si no para llevar a ella el cisma, el malestar, el querer trato que conduzca a un entendimiento sincero y generoso.

Pero si hoy es imposible todo intentar colaborar con ellos, su conducta no indica para la más leve sospecha de que alguna puedan comportarse de otra manera así y seguirán siéndolo.

Nada nos une ni puede unirnos al comunismo totalitario. Sus procedimientos autoritarios, su concepción negativa del imperialismo soviético, la deslealtad hacia la palmeada y su brutal apreciación del libre y de los problemas humanos, hace que el comunismo sea un movimiento con el que otros no podamos marchar unidos en ninguna ocasión sin negar nuestras propias creencias y el sentido de libertad, de la moral y de la consideración colectiva.

ISOLIDARIDAD

LIGA DE MUTILADOS E INVALIDOS DE LA GUERRA DE ESPAÑA. Comité Nacional. 1, rue de la Fontaine-au-Roi Paris (11^a)

DONATIVOS PRO-MUTILADOS

Primera lista

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Jesús Trabal, Paris (300), Un grupo de Combs-la-Ville (100), María Cruz (100), Angeles Arado (100), Manuel Castilla (50), Un Esperantista (100), Drime (100), Counaip (100), Poté (100), Watrens (50), Bidaut (100), Mejias (100), María (50), Jerome (100), Antonio Martinez (100), Salvador Oridons (100), Jerome (100), Monnier (100), Leon Francés (100), Rogue Francés (100), Rums (50), Lucas (100), Uno más (100), Artup (50), Vicien (100), Perelette (50), Terrasa (150), Mario Vianello (100), Carbonell (50), Miguel Jorge (300), Antonio Ballesteros (100), Antonio Jorge (100), Una Mujer (100), E. Asencio, Lavelanet (1.000), F. L. C.N.T., Fourques (P.O.) (2.200), Pedro Fitó, Vinça (P.O.) (250), Carlos Beato, Arviou (Aveyron) (500), H. Lopéz, Apcher (Loz.) (700), J. Martínez, Brest (Fin.) (300), Cercle Franco-Español, 24, rue Waldeck-Rousseau, Lyon (20.000), Manuel Pedemonte, Troyes (Aube) (1.000), Ramon Alvarez, Paris (500), J. Forasté, Champagnelle (P-de-C.) (200), J. Pascual, Paris (200), F.L. C.N.T. de St-Pons (Hérault) (200), A. Llado (200)

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like J. Bassons (500), F. Foch (200), A. Monter (200), J. Virgos (200), C. Virgos (500), J. Ferrer (200), J. Molina (200), V. Abad (100), P. Garcia, Clermont-Ferrand (P-de-D.) (1.800), J. Benedet, Gabarret (Landes) (500), F.L. de la C.N.T., Pélissanne (B-du-Rh.) (100), Manuel Edo (100), Vicente Angeles (100), José Nielos (100), Manuel Pino (100), Rafael Angeles (100), Victor Martínez (100), Antonio Toledo (100), Fernando Martínez (100), Augusto Herrainz (100), Gaspar Villa (200), Bautista Traver (50), Tomás Fontera (100), Genaro Puig (100), José Plata (100), F.L. J.J. LL., Pelissanne (100), Rogelio Saez (100), Francisco Diaz (200), Un grupo de españoles de Fonpédrouse (P.O.) (100), Gastón Serral (100), Julian Gil (500), Juan Gil (500), Arturo Domenech (100), Etienne Llanas (200), Fons Rafael (500), José Martí (300), Patricio, Cuesta (200), Gayetano (200), Camovos, Claveron (B-du-R.) (350), R. Carbonell F.L. C.N.T. Canet-d'Aude (Aude) (1.000), F.L. de la C.N.T. de Rennes (120), J. Raluy F.L. C.N.T., Fleurance (Gers) (100), Ramon Radigales (100), Monter y Angel, Bastida (100), José Fontan (100), Tres de Cella (Teruel) (300), Tomás Garcia (100), Alejandro Domeque (100), XX. y X. (1.000), V. Juste, F. L. de Paratour (1.150), T. Rodríguez, Romorantin (L-et-C.) (200), E. Conejos, F.L. de Nantes (1.800), L. Zamora, Padre e hijo Roums (2.000), Fermin Vio (100), P. Sammartin (200), José Anadon (200), Francisco Pradera (200), Ramon Remacha (100), Daniel Borrás (100), Espin (100), Soleil (100), Carrera (200), Marquet Llard (100), Mestre (200), Mateo (200), Ribera (150), Victoriano Vio (200), Parron (100), C. Muñoz (200), Gabriel Minguéz, F.L. de la C.N.T., Chaumont (H. Marne) (200), Eugenio Sánchez (200), G. Minguéz (200), Ojetero el Murciano (100), Jacinto Badet (100), Juan Badet (100), Ramon Badet (100), Luis Rojas (100), Antonio Viu (100), Bienvenido Blasco (100), Joaquin Escrubano (100), Roberto Duxans (300), Gabriel Atienza (200), Manuel Molina (200), Manuel Ripollés (100), Mme Valázquez, 9, avenue de la Motte-Picquet, Paris (1.000), Celestino Soria, F.L. de la C.N.T., Albi (Tarn) (1.800), Suma y sigue (70.410)

Si se creyera que, por oposición al capitalismo, los comunistas constituyen una fuerza con la que se puede colaborar, bastaría examinar lo que hicieron en España. Ni una sola actitud de este partido alimenta la esperanza de que puedan rectificar su pasado.

FEDERALISMO Y CENTRALIZACION

Si la supresión radical de toda la política de dominación, que desde hace siglos sirve de cemento a la aspiración de todos los grandes Estados para obtener la hegemonía en Europa, no hay que pensar absolutamente en una modificación real de las viejas condiciones. El desarrollo de las grandes potencias de Europa en la época de absolutismo monárquico condujo casi en todas las partes a los mismos resultados.

Por RUDOLF ROCKER

Comenzó por la extirpación sistemática de todos los derechos y libertades locales en el propio país para hacer posible la centralización política de todas las atribuciones de poderes en manos del Estado, en lo cual el nacionalismo tenía que servir a los nuevos detentadores del poder como religión política, a fin de prestar a la nueva institución del dominio un nimbo sagrado. Una vez conseguido ese propósito, intentó cada uno de los grandes Estados nacionales afirmar también hacia fuera del poder violentamente adquirido y utilizar a los pueblos vencidos más débiles como herramienta de sus ansias de dominio cada vez mayores.

cuanto que su actividad es limitada por el Kremlin y es totalmente dependiente del ruso, que hoy continúa abriendo el viejo juego en torno a la monía sobre Europa y una posición de dominio alcanzada la guerra para extender cada vez más hacia Occidente su esfera de dominio y ya por esa razón es til a la idea de una federación ropea.

Pero tampoco el S.P.D. Socialdemócrata de Alemania de librarse de su pasado cuando bajo la presión de las circunstancias hace pequeñas aportaciones al federalismo, sino que los actuales jefes creen que la concepción económica y social de Alemania sólo puede ser realizada por el gobierno central unitario. Como por tanto enteramente que mediante nuestro ingreso en las corporaciones podamos esencialmente en sus aspiraciones. En cambio existe el peligro de la herencia espiritual que ha quedado todavía del viejo movimiento, se pierda por gradualmente en ese nuevo movimiento, aun cuando nuestros compañeros estén penetrados por los mejores pósitos. Las concesiones que se compradas a costa de la vicción interior, llevan siempre esfumamiento de las ideas, lo deberíamos evitar justamente más que nunca.

EL NATURALISMO

EN la ética, el naturalismo es la doctrina que considera el hecho moral como un prolongamiento del hecho biológico y físico, y quiere, también, transportar al campo moral el método positivo dominante en el campo de las ciencias naturales.

Constatada la generalidad y constancia de un fenómeno dado, en un determinado periodo de tiempo, se le clasifica a perpetuidad. La ley de la productividad decreciente, (ley Ricardiana de la rentidéz) o ley de Malthus, son leyes verdaderas, esto es, reales, por determinados periodos y determinados ambientes. Pero, para el que tiene un falso concepto de la ley natural, la progresión geométrica de la población y la aritmética de los medios de subsistencia, podrían llevarle al fin de la humanidad. Cuando se dice que la ley de Malthus no es verdadera, se dice, simplemente, que la generalidad y la constancia del aumento de población en razón geométrica no son actualmente verdaderas, aunque pueden serlo en breve tiempo. Y se puede admitir que la ley de Malthus es, potencialmente, verdadera. O sea, que si no vinieran a perturbar la multiplicación de la población tantas pestes, guerras, infanticidios, abortos, prácticas anticonceptivas, etc., ésta aumentaría en razón

El error del naturalismo ético es el de no saber conciliar el carácter de absoluta generalidad, constancia, eternidad, propio del concepto de ley natural, como él se ha formado, con el carácter de particularidad, de mutabilidad, de temporaneidad propio de los fenómenos psíquicos. Es un error inherente al sistema. De hecho una moral basada en las leyes naturales implica el conocimiento de las relaciones entre los fenómenos de la naturaleza humana, mediante el proceder necesario por analogía. Sobreviene un error práctico cuando el naturalismo considera y propugna a la evolución humana como la uniformación de la conciencia inconsciente del mundo físico. La naturaleza como «fuera de nosotros» nada puede enseñarnos del lado moral, o nos enseña mal, porque nosotros progresamos como naturalezas particulares, esto es: diferenciando siempre más la inteligencia y el sentimiento del instinto. El proceso evolutivo del «yo» se inclina hacia el interior. La naturaleza externa, pues, tiene valor psíquico por lo que de ella vemos. Huxley veía el fenómeno de la lucha por la existencia en toda la naturaleza, pero en el hombre este fenómeno se le presentaba atenuado y transformado por la ley de la conciencia. El progreso, la civilización, resultan según él de la lucha entre el microcosmo y el macrocosmo, o sea, entre la conciencia humana y la moral, la irracional, de la naturaleza física. No hay necesidad de citar más autores porque la cosa es evidente. El progreso no es la adaptación del hombre a las condiciones de la naturaleza, sino la obra intelectual y moral del hombre, que doma y transforma en provecho suyo las fuerzas físicas.

Por C. BERNERI

geométrica. Pero, también podría ser que esta ley no fuese cierta ni en este sentido. El bienestar podría hacer aumentar tanto el número de hembras con respecto a los machos, que, la misma ley de la fecundidad, tomando un curso nuevo, se tergiversara y se convirtiera en una progresión numérica. Y podría ser que la inteligencia humana asegurase una progresión geométrica a los medios de subsistencia.

El error del naturalismo ético es el de no saber conciliar el carácter de absoluta generalidad, constancia, eternidad, propio del concepto de ley natural, como él se ha formado, con el carácter de particularidad, de mutabilidad, de temporaneidad propio de los fenómenos psíquicos. Es un error inherente al sistema. De hecho una moral basada en las leyes naturales implica el conocimiento de las relaciones entre los fenómenos de la naturaleza humana, mediante el proceder necesario por analogía. Sobreviene un error práctico cuando el naturalismo considera y propugna a la evolución humana como la uniformación de la conciencia inconsciente del mundo físico. La naturaleza como «fuera de nosotros» nada puede enseñarnos del lado moral, o nos enseña mal, porque nosotros progresamos como naturalezas particulares, esto es: diferenciando siempre más la inteligencia y el sentimiento del instinto. El proceso evolutivo del «yo» se inclina hacia el interior. La naturaleza externa, pues, tiene valor psíquico por lo que de ella vemos. Huxley veía el fenómeno de la lucha por la existencia en toda la naturaleza, pero en el hombre este fenómeno se le presentaba atenuado y transformado por la ley de la conciencia. El progreso, la civilización, resultan según él de la lucha entre el microcosmo y el macrocosmo, o sea, entre la conciencia humana y la moral, la irracional, de la naturaleza física. No hay necesidad de citar más autores porque la cosa es evidente. El progreso no es la adaptación del hombre a las condiciones de la naturaleza, sino la obra intelectual y moral del hombre, que doma y transforma en provecho suyo las fuerzas físicas.

El término «Naturas» adquiere a menudo diversos y contrastantes significados, oscilando desde el que se refiere al ambiente físico de la sociedad humana y a la constitución orgánica del hombre, hasta el que se refiere a la vida psíquica. Y entre estas incertidumbres y confusiones, es dominante la nota de las «leyes absolutas» de la Naturaleza. Muchos que se creen y se llaman positivistas, racionalistas, etc., tienen un concepto muy tradicionalista de la ley natural.

Antiguamente se consideraba a la ley física como la emanación de un ente supremo. Para los estoicos, que estiman que naturaleza y divinidad son indistintas, las leyes divinas eran las mismas leyes de la naturaleza. En el siglo XVIII, se empezó a hablar de leyes naturales no sometidas a variaciones. En el proceso histórico, del concepto de ley emanada del hombre, se pasa al concepto de la ley divina. Rota la involucración teológica, las leyes naturales conservan el carácter de necesidad y de absolutismo propio de su presunta naturaleza divina. Observando que un hecho se produce invariablemente, en las mismas circunstancias, se interpretó esta concordancia como el resultado de un acto precedente y determinante del efecto. Se perpetuó así el concepto absolutista de la ley natural. Del campo de las ciencias naturales se transportó el concepto tradicional de la ley al campo de la sociología, de la historia, de la economía, etc.

La idea de ley natural no está en pugna con el principio de libertad, cuando, con este término, se expresa que ciertos efectos se establecen necesariamente, cuando condiciones preestablecidas han concurrido a tal fin. La necesidad y la espontaneidad se fundan cuando el fenómeno se considera como constitutivo de la ley y no como determinado por ésta. Gide aclara este punto cuando escribe en sus Principios de Economía Política: «Los átomos del oxígeno y del hidrógeno no están obligados a combinarse para formar el agua; pero si un átomo del primer elemento y dos del segundo se ponen en contacto con determinadas condiciones de temperatura, de presión, etc., darán lugar a la formación del agua. Igualmente los hombres no están obligados a vender ni a comprar, pero si un hombre dispuesto a vender se encuentra en presencia de otro dispuesto a comprar, y si sus pretensiones no son inconciliables, concluirán necesariamente un contrato a cierto precio, que puede determinarse preventivamente, y no por ello dejará de ser un contrato libre.»

Necrológica

Victima de un accidente de trabajo en la madrugada del día 6 de enero, dejó de existir el que en vida fué antifranquista acérrimo y democrata sincero, compañero Collado.

P. VELASCO.

LEE Y PROPAGA España Libre

